

Ciudad. 336

incendios forestales es lo que se registra en la región de Ñuble durante esta temporada de verano 2025-2026, alcanzando un total de 9.510 hectáreas quemadas, lo que la alza como la segunda del país más perjudicada, tras Biobío, con 33.042 hectáreas.

TESIS FUE DADA A CONOCER POR EL ALCALDE LUIS MOLINA TRAS REUNIRSE CON BRIGADISTAS

Un jote electrocutado en cables de alta tensión habría causado incendio en comuna de Ninhue

Siniestro permaneció en combate prácticamente desde la tarde del jueves 12, afectando a un total de 220 hectáreas sin que se registraran pérdidas de viviendas. Despliegue especial de equipos de la Conaf y de la Forestal Arauco permitieron el resguardo al 100% de la Hacienda San Agustín de Puñual, cuna del héroe Arturo Prat.



Ya para las 20 horas de este viernes la Conaf declaró controlado el incendio de San Agustín.

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Desde la tarde del jueves 12 de febrero que se mantiene activo -aunque controlado- el incendio forestal denominado "Coroney" que afecta al sector del fundo San Agustín, de la comuna de Ninhue donde se declaró ya una afectación de 225 hectáreas, según el balance del viernes, y que se desarrolló principalmente de plantaciones, pastizales y matorrales.

Yaunque los peritajes suelen tardar semanas en establecer de manera fehaciente las causas basales de cada incendio, en esta oportunidad, el alcalde de la comuna, Luis Molina, dice que los fundamentos, aunque preliminares, ya apuntan a una causa clara.

"Un jote, según lo que me explicaron, habrá tocado algunos cables de alta tensión que existen en el lugar, lo que habría generado que saltaran algunas chispas y como hay harto material vegetal combustible seco, se generaron unas llamas que se propagaron rápidamente por el

predio, por los vientos que hubo esa tarde acá en el sector".

El alcalde añade que "el incendio en un principio, se veía pequeño, muy corto, pero se fue complicando con el paso de las horas, y por lo que nos explicaron en el comando de la Conaf, terminó con casi las mismas características que tenía el del año 2023 y que nos complicó tanto".

De acuerdo a la Conaf Ñuble, fue durante los trabajos nocturnos que se logró proteger a la comunidad de Agua Fría, por lo que ya en la mañana del viernes los trabajos se reducían principalmente al control

de la propagación con las brigadas aéreas.

El director regional de Conaf, Salvador Ramírez, comentó respecto a este evento que, "los recursos terrestres que quedaron anoche, tanto de la empresa Arauco, como Conaf y Bomberos, que estuvieron trabajando en líneas por el flanco derecho y permitieron que no tuviera ninguna propagación ni afectación ni a personas ni vivienda".

Durante la jornada del viernes se prosiguió con las tareas de anclaje, particularmente en la cabeza del incendio, que está faltando 200 metros", por lo que para las 20 horas de hoy se declaró como siniestro contenido.

El director le recordó a la comunidad que la Alerta Roja Comunal se mantiene vigente, además reiteró el llamado es a no acercarse a las zonas de trabajo y mantenerse informados por canales oficiales.

Resguardo al santuario de Prat

Una de las principales preocupaciones mostradas por autoridades y por la comunidad regional fue que el fuego estuvo no muy distante de la Hacienda San Agustín de Puñual, la que está bajo el resguardo de la Armada de Chile, por ser la cuna del héroe nacional, Arturo Prat.

Sin embargo, desde la misma Conaf aclararon que "se encuentra 100 por ciento a salvo gracias al trabajo desplegado por los brigadistas de Conaf y de Arauco durante el día de ayer".

Para el alcalde, "es una de las principales preocupaciones, no sólo ahora sino que ha habido otras veces en que también ha estado en riesgo, por lo que le pedimos a los visitantes un máximo de cuidado".

8 incendios y 305 hectáreas

Pero el de Ninhue no fue el único incendio en el que debió actuar la Conaf, ya que según los registros de la misma entidad, hubo un total de 8 focos diferentes durante la jornada del viernes.

De ellos dos permanecían activos al cierre de esta edición, mientras que los seis restantes se declararon como controlados durante el transcurso de la jornada de ayer.

En total la afectación fue de 305 hectáreas.